



Protokoll der Gemeindeversammlung vom 22.09.2024 im Gemeindehaus an der Petruskirche in Nübbel

Beginn: 11:11 Uhr, Ende: 12:27 Uhr

Protokollführung: Hilke Kruse

Anwesende & Gäste: siehe Anwesenheitsliste

Tagesordnung

- Top 1 Begrüßung
- Top 2 Wahl von Versammlungsleitung und Protokollführung
- Top 3 Feststellung der Tagesordnung
- Top 4 Bericht der Vorsitzenden des Kirchengemeinderats
- Top 5 Anregungen und Anfragen
- Top 6 Anträge
- Top 7 Sonstiges

Top 1 Begrüßung

Pastorin Eva Katharina Ente begrüßt alle Gemeindemitglieder und Gäste zur Gemeindeversammlung 2024 in der Kirchengemeinde Fockbek. Sie dankt Pastor Alexander Westbrock sowie dem PaulusChor unter der Leitung von Felicitas Rehbock für die Leitung und Gestaltung des Gottesdienstes.

Top 2 Wahl von Versammlungsleitung und Protokollführung

Die Gemeindeversammlung wählt Anne Hein in den Vorsitz der Gemeindeversammlung und beauftragt Hilke Kruse mit der Protokollführung.

Top 3 Feststellung der Tagesordnung

Es gibt keine Anmerkungen zur Tagesordnung. Die Gemeindeversammlung stimmt der Tagesordnung zu.

Top 4 Bericht der Vorsitzenden des Kirchengemeinderats

Eva Katharina Ente und Oliver Sievers halten den Bericht der Vorsitzenden des Kirchengemeinderats.

Zu folgenden Themen wurde berichtet:

Leitung und Verwaltung (Kirchengemeinderat), Personelle Situation (Pfarrstellenentwicklung, Mitarbeitende), Finanzen (Haushalt 2024, Jahresabschluss 2023, Friedhofsfinanzierung), Gebäude und Bauprojekte (Kita-Gebäude, Umgestaltung Friedhof und Toilette Kapelle, Umgestaltung Petruskirche, Pauluskirche), Gottesdienste, Angebote und Veranstaltungen (Gottesdienste, Angebote für Erwachsene, Angebote für Kinder, Konfizeit und Teamercardschulung)

Der Bericht wird zur Einsicht auf der Homepage zur Verfügung gestellt.

Top 5 Anregungen und Anfragen

Frau Sabine Braß äußert sich positiv über den Fockbeker Friedhof. Sie erfreut sich über die Neuerungen. Sie spricht ein sehr großes Lob an das Friedhofsteam aus. Sie empfindet den Friedhof als sehr sauber und ordentlich gepflegt. Sie fragt nach der Entsorgung des Grünabfalls. Eva Katharina Ente erklärt, dass an den Wasserstellen jeweils ein Behälter für Restmüll und ein Behälter für Grünabfall aufgestellt werden soll. Dies ist noch in Arbeit. Es fehlt bisher ein Fahrzeug, dass dies mit einer Palettengabel erledigen kann. Sobald dieses eintrifft, wird ein bereits vorhandener Testcontainer in der Handhabung geprüft. Sofern dies funktioniert, werden alle übrigen Behälter angeschafft und aufgestellt. Kirsten Haas schließt sich diesem Lob an.

Christine Harder vermisst im Bericht die Erwähnung der Ehrenamtlichen. Ebenfalls fehlte die Erwähnung der Kinder- und Jugendbücherei, in der sich viele Ehrenamtliche engagieren. Die Arbeit dort ist sehr zeitaufwändig und hätte erwähnt sollen. Anne Hein berichtet über die Arbeit des Büchereiteams, da sie sich selbst dort engagiert. Sie berichtet, dass besonders die Sammlung der Spiele in Mitleidenschaft gezogen ist und Ergänzung bedarf. Das Büchereiteam würde sich über gespendete Spiele in einem guten Zustand sehr freuen.

Henning Schulke fragt nach dem aktuellen Stand der Ausgleichsrücklage. Er sorgt sich, ob nach den Entnahmen wirklich noch etwas vorhanden ist. Eva Katharina Ente berichtet, dass die Ausgleichsrücklage zum Jahresabschluss 2022 302.054,-€ betrug. Für 2023 werden nach Beschluss der Jahresrechnung ca. 16.000,- € zugeführt. Hiervon gehen noch einmal unterjährige Entnahmen ab. Es wurden jedoch keine großen Beträge in diesem Kalenderjahr beschlossen, so dass die Ausgleichsrücklage einen Bestand >300.000,- € hat.

Henning Schulke fragt, ob die Zuweisung anhand der Mitgliederzahlen berechnet wird. Die Kirchengemeinde Fockbek hat derzeit gut 4500 Mitglieder. Der Rückgang der Kirchenmitgliederzahlen ist ein gesellschaftlicher Trend. Durchschnittlich verringern sich die Kirchenmitgliederzahlen um ca. 2,5% in der Nordkirche.

Henning Schulke fragt, wie das ökologische Wirken der Kirchengemeinde ist? Oliver Sievers berichtet, dass die neue Pauluskirche nach aktuellen ökologischen Standards gebaut wird und mit Wärmepumpe und Photovoltaik ausgerüstet werden soll. Der Zustand der anderen zwei Kirchen wurde von Energieberatern und Architekten gesichtet. Maßnahmen wurden identifiziert und werden im Kirchengemeinderat noch zum Thema werden.

Felicitas Rehbock lädt alle Kinder im Alter von 6-10 Jahren herzlich zur Teilnahme am Krippenspiel-Projekt ein und legt allen Interessierten den Kennlerntermin vor den Herbstferien ans Herz. Anne Hein hebt die besondere Arbeit von ihr hervor und berichtet, wie besonders das Stück sein wird.

Kirsten Haas spricht über die Friedhofstoilette. Sie regt an Schlüssel über ein Pfand auszugeben oder einen Schlüsseltresor zu installieren, damit auch abends und am Wochenende eine Nutzung möglich ist. Anne Hein erklärt, dass wir diese Ideen im Kirchengemeinderat diskutieren werden.

Sabine Braß fragt Pastor Alexander Westbrook, warum er die Gemeinde verlässt. Er erklärt, dass er einen Neuanfang wagt und nun in der Gemeinde Stapelholm die Möglichkeit dafür bekommen hat.

Top 6 Anträge

Es wurden keine Anträge gestellt.

Top 7 Sonstiges

Eva Katharina Ente lädt noch einmal ausdrücklich zum Verabschiedungsgottesdienst von Pastor Alexander Westbrook am Sonntag, den 13. Oktober um 14 Uhr in der Matthäuskirche in Alt Duvenstedt ein.

Sie bedankt sich bei allen Anwesenden für das Kommen und lädt alle herzlich zu Suppe und Brot ein!

Die Gemeindeversammlung wird um **12:27** Uhr geschlossen.

Eva Katharina Ente
Vorsitzende

Hilke Kruse
Protokollführung